

Liebe 9c,

diese Aufgaben erledigt ihr bitte bis Montag, 23.3.2020, 18 Uhr.

Die Aufgaben schickt ihr mir per E-Mail: heike@eschlummer.de zu.

Die Aufgaben benote ich, ihr bekommt dazu eine Mail zurückgeschickt.

Die Situation ist für uns alle nicht einfach, lasst uns das Beste daraus machen!

Liebe Grüße und lasst euch nicht verrückt machen. Bleibt gesund.

Heike Westerhoff

Wiederholung: Dolchstoßlegende und Versailler Vertrag

1. Aufgabe:

- Lies den Text. „**Dolchstoßlegende und Versailler Vertrag**“
- Fasse den Text kurz schriftlich zusammen.
- Erzähle mir kurz deine Zusammenfassung (Sprachnachricht/Whatsapp).

Deutschland hat den 1. Weltkrieg verloren.

Deutschland musste im Juni 1919 den Versailler Vertrag unterschreiben.

In dem Versailler Vertrag stand:

- Deutschland ist alleine am Krieg schuld.
- Deutschland muss viel Geld oder Ersatzleistungen zahlen.
- Weil die Deutschen soviel im 1. Weltkrieg kaputt gemacht haben.

Viele Deutsche träumten aber noch davon, in einem großen deutschen Reich zu leben.

Sie waren durch den verlorenen 1. Weltkrieg und den Versailler Vertrag enttäuscht.

Durch diese Enttäuschung entstand die Dolchstoßlegende:

- Deutschland ist im 1. Weltkrieg unbesiegt.
- Demokratische Politiker haben durch ihre Unterschrift unter dem Versailler Vertrag die deutschen Soldaten von hinten mit dem Messer/Dolch erstochen.
- Die demokratischen Politiker haben das deutsche Vaterland verraten.

Das Krisenjahr 1923

2. Aufgabe:

- GO-SchülerInnen:
 - Schau dir folgendes Video auf youtube an:
<https://youtu.be/sVkEY87L-xI>
 - Erkläre kurz 5 der 6 Gründe, warum 1923 als Krisenjahr bezeichnet wird.
- R/H/Hgf-SchülerInnen:
 - **Lies den Text: Das Krisenjahr 1923**
 - **Beantworte die Fragen schriftlich**
- **Alle SchülerInnen: Bilder ansehen:**
https://www.youtube.com/watch?time_continue=21&v=pRZge07NbYs&feature=emb_title

Das Krisenjahr 1923

Deutschland musste für seine Schäden im 1. Weltkrieg den Siegern Geld und Kohle zahlen.

Deutschland zahlte nicht pünktlich.

Franzosen und Belgier sagten, Deutschland hält sich nicht an den Versailler Vertrag.

1923 kamen 60.000 belgische und französische Soldaten in das Ruhrgebiet.

Sie wollten sich das Geld und Kohle selber holen.

Die deutsche Reichsregierung sagte den deutschen Arbeitern: „Hört auf zu arbeiten, dann bekommen die belgischen und französischen Soldaten keine Kohle und kein Geld!“

Die Arbeiter bekamen von der deutschen Reichsregierung Geld für ihren Streik (sich weigern zu arbeiten).

Das Geld wurde knapp.

Die deutsche Reichsregierung druckte ganz viel Geld.

Damit wurden die Schulden bei den Kriegsgewinnern bezahlt.

Deutschland hatte sehr viele Schulden.

Die Deutschen hatten zwar viele Geldscheine, aber das Geld war immer weniger wert.

Ein Brot kostete zum Beispiel 1923: 400 Milliarden Mark.

Das nennt man Inflation.

1. Frage: Warum besetzten die Franzosen und Belgier das Ruhrgebiet?
2. Frage: Erkläre wo das Ruhrgebiet ist (Heimat von Schalke und Borussia Dortmund).
3. Was machte die deutsche Reichregierung als die Franzosen und Belgier ins Ruhrgebiet kamen.
4. Erkläre was das Wort „Inflation“ bedeutet.

Genug gearbeitet: <https://youtu.be/Bh9hJJKPE4Y>